

Erfahrungsbericht zum Aktionstag „Aktion Saubere Hände“ DONAUISAR Klinikum Deggendorf 2024



Ersteller: Hygiene

Unter dem Motto „Der Zugang bis du“ haben wir am DONAU-ISAR-Klinikum am 05.11.2024 unseren diesjährigen Aktionstag „Saubere Hände“ veranstaltet – und er war ein voller Erfolg. Besonders die Kinder der Kinderkrippe hatten bereits im Vorfeld jede Menge Spaß beim Bedrucken unserer bunten Tischdecken. Sie hinterließen darauf bunte Hand- und manchmal auch ein paar Fußabdrücke, die zusammen mit den gemalten Erreger- und Hygienebildern, erstellt von den Kindern der Kinderstation, eine eindrucksvolle Kulisse zum Auftakt des Händehygienejahres bildeten.



Die Firmen BD und Braun standen uns tatkräftig zur Seite und präsentierten neue Materialien rund um die Venenverweilkanüle. An einem speziellen Venenboard konnten unsere Mitarbeiter das Legen von PVKs üben und sich von der innovativen Technik überzeugen lassen- unter anderem von unserem neuen PICC Katheter, der seit kurzem im Einsatz ist.





Die Hygienefachkräfte, unterstützt durch die Firmen Schülke und Hartmann, standen den Teilnehmern beratend zur Seite.

Mithilfe von **fluoreszierendem Licht** wurde demonstriert, ob die **Händedesinfektion** korrekt durchgeführt wurde. Besonders interessant war dabei die Hautfettmessung vor und nach der Händedesinfektion. Dadurch konnte den Teilnehmern eindrücklich gezeigt werden, dass nur bei korrekt durchgeführter Händedesinfektion Rückfetter wirksam werden, die dem Schutz der Haut dienen. Zudem erhielten die Teilnehmer kleine Hautcremes und Kitteltaschenflachen zur Pflege der strapazierten Hände und zur Händedesinfektion für unterwegs.



Ein ganz besonderes Highlight war der Besuch unserer zukünftigen Therapiebegleithündin Toffee. Mit ihrer liebevollen Art zog sie Groß und Klein in ihren Bann. Sie ließ sich geduldig streicheln und zauberte allen ein Lächeln ins Gesicht. Eine wundervolle Gelegenheit, auch über die wichtigen Hygienemaßnahmen bei tiergestützter Therapie zu informieren.



Natürlich durfte auch etwas Süßes nicht fehlen. Dank der großzügigen Unterstützung der Firma Südzucker Plattling konnten wir **frische Zuckerwatte** anbieten, die von unserem Kollegen mit viel Engagement zubereitet wurde. Der Andrang war groß, aber gemeinsam haben wir es mit viel Freude gemeistert.





An dieser Stelle möchten wir und bei allen bedanken, die mit uns diesen Tag möglich gemacht haben. Es war ein Tag voller Teamgeist und wertvoller Erkenntnisse. Wir freuen uns schon jetzt auf die nächste Aktion.